



COMMUNIQUE DE PRESSE

Vérité et Unité pour construire l'avenir

Paris, le 23 octobre 2023 - A l'heure où l'ensemble de la filière vitivinicole est touché à la fois par un environnement géopolitique et économique particulièrement défavorable et par des évolutions profondes et durables des modes de consommation, l'UMVIN appelle chacun à examiner la réalité objective des chiffres :

- La consommation française de vin connaît une chute très significative : selon les chiffres de France Agrimer, sur les 9 premiers mois 2023, les ventes de vin tranquille ont reculé de -10% par rapport à la moyenne triennale ;
- Nos exportations de vin tranquille fléchissent également, avec des volumes en retrait de - 6,4% à fin août 2023 ;
- Les importations de vin en vrac en provenance d'Espagne n'ont cessé de baisser depuis 2016 pour atteindre 2,2 millions hl sur les 8 premiers mois de l'année 2023, soit un recul de -5,5%.

Ces chiffres illustrent le fait que la consommation est en berne un peu partout.

Dans ce contexte, il faut plus que jamais faire preuve de responsabilité et de raison :

- S'il faut réfléchir à la façon d'accompagner les situations de grande fragilité, cela ne peut pas se faire en tournant le dos à la réalité du marché et des choix que font nos consommateurs, que ce soit par nécessité ou par goût ;
- Cela ne peut pas se faire en menaçant les acheteurs et en montant une partie de la filière contre l'autre ;
- Cela ne peut pas se faire en menant une fois de plus des attaques contre des camions espagnols à la frontière, dans un schéma trop récurrent et qui a fait la preuve de son inefficacité.

Les organisations de la filière - viticulture et négoce réunis - travaillent ensemble pour tenter de réinventer un avenir pour les acteurs, jeunes et moins jeunes, de la filière. C'est un travail complexe, qui nécessite du temps mais qui ne peut être différé.

Ceux qui appellent à l'action violente, en jouant sur les difficultés et les émotions d'une minorité désemparée, sont les mêmes qui conduisent la filière tout entière à l'échec.

Nous ne pouvons l'accepter. Nous resterons engagés pour construire un avenir à la filière Vin.

Pour cela, l'Etat doit jouer son rôle, sans complaisance et sans faiblesse, pour faire valoir le droit, la protection des biens et des personnes ainsi que la libre circulation des produits sur le territoire de la République.